

PARA EVITAR EFECTOS INFLACIONARIOS

## Aumentos salariales deben sustentarse en la productividad

KARLA TEJEDA

ktejeda@elfinanciero.com.mx

El incremento salarial tiene que darse con base en la evolución de la productividad, con la finalidad de evitar un efecto inflacionario, que al final va a derrotar el objetivo del aumento del salario mínimo, dijo Javier Guzmán Calafell, exsubgobernador del Banco de México (Banxico).

En entrevista para La Silla Roja, de El Financiero-Bloom-Berg, quien fuera subgobernador de Banxico entre febrero de 2013 y diciembre de 2020, señaló que es particular este momento, ya que se está viendo un problema en cuanto a la inflación, impulsada principalmente por los aumentos salariales.

"Sí, se ve que el INPC está creciendo de una manera más acelerada, claramente ya es un efecto salarial", agregó. Añadió que en donde se debe enfocar mejor este tema es en la productividad.

Por otra parte, anticipó que para el próximo año habrá una desaceleración económica debido a la menor actividad del sector público, así como también por una disminución de la inversión del sector privado.

"No hay manera de corregir el problema de las finanzas públicas por esfuerzos solamente por el lado del gasto... tienes un programa de corto plazo con un déficit elevado que no se podrá mantener, pero hay otro problema, en un horizonte un poco más alejado... los gastos sociales", dijo.

## REFORMA JUDICIAL

Guzmán Calafell identificó a la reforma judicial como uno de los principales riesgos que se anticipan para el desarrollo de proyectos e inversiones por parte del sector privado. "La reforma judicial está mandando señales a los mercados financieros como una forma de incertidumbre. Prácticamente te está diciendo hay que tener mucho cuidado con el producto final, porque un elemento fundamental para que se invierta en el país es en términos financieros, es tener las reglas del juego claras", dijo.

Agregó que la reforma judicial está oscureciendo las reglas para hacer negocios en el país, porque todavía no hay un esclarecimiento sobre el tema, lo cual crea incertidumbre.

## En la mira

- El exsubgobernador señaló que se está registrando una mayor inflación en el país, y es por el efecto salarial.
- Prevé un menor crecimiento del PIB en 2025, por un menor ritmo del sector público.



Guzmán Calafell. La reforma judicial representa riesgos.